

II.—PENDANT L'ÉRUPTION

ROUGEOLE BOUTONNEUSE	SYPHILIS VARIOLIFORME	HERPÈS GÉNÉRALISÉ	VACCINE GÉNÉRALISÉE SPONTANÉE	VARICELLE	SCARLATINE
La connaissance des symptômes du début sera d'un utile secours, mais parfois insuffisante, à la phase maculo-vesiculeuse, pour fixer le diagnostic, de sorte qu'il sera toujours prudent en pareil cas d'isoler le malade avec le plus grand soin. Le stade de suppuration fera reconnaître la variole.	Diagnostic facile lorsqu'il n'y a pas de fièvre. Peut être précé- dée et accompagnée de fièvre forte et des symptômes généraux intenses : cour- bature, prostra- tion, céphalal- gie, etc. Le diag- nostic reposera sur l'apparition grand soin. Le de l'éruption par poussees successives et surtout sur l'é- volution ulté- rieure des symp- tômes.	Les vesicu- les sont grou- sées en lots sous forme de plaques à con- tours polycy- cliques : la marche des accidents n'est pas d'ail- leurs, celle de la variole.	Due au trans- port du virus par voie sanguine après vaccina- tion. Durant une épidémie, on peut se deman- der si ce n'est pas véritable- ment la variole. L'éruption n'ap- paraît que vers le 7 ^e ou 8 ^e jour, et n'est annon- cée que par des phénomènes gé- néraux légers. De plus, la vac- cine ne déter- mine jamais d'angine. Elle n'est pas conta- gieuse.	Forme ordi- naire : symp- tômes d'inva- sion bénins, début de l'é- ruption sur le tronc, forme un peu allongée des bulles, éruption par poussées suc- cessives, pres- que sans fièvre, absence de suppuration.	Ne pourrait être confondu qu'avec la va- riole hémor- rhagique. L'é- ruption, possible au début, ne persiste jamais longtemps. Le diagnostic de la variole hé- morrhagique précoce, sou- droyante, est presque tou- jours impos- sible.

NOTA.— Ces tableaux ont été préparés d'après l'article VARIOLE de B. Auché, dans le *Traité de Médecine et de Thérapeutique*.

LA VARIOLE JUSQU'À AUJOURD'HUI.

NOTIFICATION RÉCIPROQUE DES
CONSEILS D'HYGIÈNE
DE L'AMÉRIQUE DU NORD.

3^e RAPPORT (a)

Montréal, 14 Février 1899.

Aux Secrétaires des Conseils d'Hygiène d'Etat et de Province.

L'état actuel de la variole dans la Province est le suivant :

COMTE.	MUNICIPALITÉ.	Population.	Date de l'éclo- sion.	Cas nouveaux depuis le der- nier rapport.	Total des cas depuis l'éclo- sion.	Morts.	Guéris.	Encore malades	Maisons infec- tées depuis l'é- closion.	Maisons enco- rées infectées.
Éoulanges	Côteau du Lac...	1,276	10 déc.		5	0	5	0	1	0
do	Côteau Landing	507	29 déc.		1	1		0	1	0
do	St-Télesphore...	1,307	12 jan.	4 (b)	5		1	4	1	1

(a) Date du dernier rapport : 26 janvier. (b) Dans la maison déjà infectée.

Il est peut-être bon de faire mention que, dans la cité de Montréal, un garçon ayant offert une éruption douteuse, sur la nature de laquelle les médecins n'ont pu en aucun temps s'accorder, la quarantaine a été établie, depuis maintenant plus de deux semaines, et ne sera levée qu'après la desquamation et la désinfection subséquente du local.

Bien à vous,

ELZÉAR PELLETIER,
Secrétaire du Conseil d'Hygiène de la Province de Québec.